



EU y México trazan ruta para obras, chips y autos

KCSM. Se instauran mesas de trabajo con los 26 proyectos binacionales prioritarios, con inversión de 3,400 mdd, confirmó Oscar del Cueto, director local de la ferroviaria

AXEL SÁNCHEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Como siguiente paso a los acuerdos del Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) entre México y Estados Unidos, se conformaron grupos de trabajo donde se incluyen los 26 proyectos binacionales prioritarios, para los que habrá una inversión 3 mil 400 millones de dólares, de los que México pondrá mil 500 millones entre 2022 y 2024 para mejorar la relación económica y la conectividad, que considera el plan de chips y autos eléctricos, confirmó Oscar del Cueto, presidente ejecutivo de Kansas City Southern de México (KCSM).

En entrevista con MILENIO, el directivo de la empresa ferroviaria y quien fue uno de los participantes durante el encuentro, contó que en las reuniones del pasado lunes se habló sobre los proyectos anunciados tras la última reunión en Washington entre los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden en julio pasado.

“Hablamos de oportunidades, de crear infraestructura en temas fronterizos que nos permitan hacer mayores intercambios, también de grupos de trabajo binacionales para hacer cadenas de suministro”.

“Además se habló de competitividad y cooperación en términos de inversión, un grupo de trabajo para coordinar las prioridades de infraestructura, en mayor número de puentes fronterizos, no solo para tren, sino también para camión, mejorar los procesos de intercambio de información de manera segura entre las dos autoridades”, agregó.

Del Cueto contó que también se habló de opciones para invertir en pueblos por crisis migratoria; “se platicó de educación y preparación técnica para mantenerlos en sus lugares de origen. Fue una buena reunión anual del DEAN”.

Previo al mensaje a medios que realizaron funcionarios de México junto con Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos, se reunieron directivos de compañías de ambos países en una mesa conducida por la subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Luz María de la Mora.

Algunos de los que participaron fueron René Orellana Halkyer, gerente regional de México y Centroamérica del banco de desarrollo CAF; Laura Diez Barroso, presidenta del consejo de administración de Santander México; Guillermo Vogel, presidente de Grupo Collado, y Oscar

del Cueto, de KCSM.

Ahí se extendió la invitación y la oportunidad para que entre México y Estados Unidos desarrollen una cadena de proveeduría para la fabricación en Norteamérica de chips y de autos eléctricos, esto último con la visión de Joe Biden de combatir el cambio climático.

Sobre la necesidad de cambios en política pública de México, Oscar del Cueto dijo que en el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) la parte laboral es muy clara y es algo que México supo trabajar bien.

“También un proceso que se está dando es la parte de energías limpias, hoy se habla claro en el gobierno de México sobre ese tema; en la parte de proveeduría y atracción de inversión, Raquel Buenrostro, la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), dijo que no hay que cambiar las reglas para que lleguen las inversiones”, explicó.

Remarcó que fue que una reunión muy positiva, “los intercambios se dieron de manera positiva, y es lo que mencionó el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, que fue de buenos resultados y proyectos para que las cosas caminen”.



Enfrentar retos globales

Vladimiro de la Mora, presidente de la American Chamber/Mexico (Amcham), reflexionó sobre la importancia del DEAN para acercar aún más a los dos países y aprovechar las oportunidades y enfrentar los retos globales.

“Crear estrategias conjuntas de largo plazo nos permite avanzar en temas prioritarios como la integración de las cadenas de suministro y el futuro de Norteamérica”, dijo.

Remarcó que se tiene parte del camino andado, pues parten de una relación comercial muy sólida, con un intercambio de 449 mil 824 millones de dólares entre enero y julio de 2022.

“Los pilares establecidos en el DEAN son reconstruir juntos, promover el desarrollo económico y social sustentable en el sur de México y Centroamérica y asegurar las herramientas para la prosperidad futura e invertir en nuestros pueblos”, destacó. —